

〔校訓〕

梅檀は
双葉より芳し

友小だより

令和6年9月17日

<第5号>

友沼小学校 校長室

2学期が始まりました！！

44日間の長い夏休みが明けて2学期が始まりました。子どもたちは久しぶりの学校、そして友達との再会に笑顔いっぱいです。また、少し背が伸びたり体が大きくなったりという姿を見て、夏休み中にたくさんの経験を積んだ様子もうかがえます。

始業式では、1年生、5年生の代表児童が、2学期に頑張りたいことをそれぞれ発表しました。児童の発表では、「はじめての運動会が楽しみ」「宿泊学習ではみんなと協力して楽しい思い出をたくさんつくりたい」など、2学期への期待や決意などが感じられました。

2学期は大きな行事や活動がたくさんあります。始業式では児童に向けて、次の話をしました。

1 学校で夢中になれるものを見つけよう

・学校でしか味わえない雰囲気・体験の中で、自分の良さや可能性を見つけてほしいと思います。

2 友達を大切にしよう

・友達との関係は学校生活を大きく左右します。時にはうまくいかなかったり、難しく感じたりすることもあるでしょう。でも、相手を理解・尊重する気持ちで接すれば、よい方向に向かいます。良好な人間関係を作って、学校生活を充実したものにしていってほしいです。

2学期は、この2つを特に意識しながら、一つ一つの活動に臨むことを通して、4つの心(元気、本気、根気、勇気)を大きく育てていきたいと思っています。

令和6年度 友小コミュニティ運動会について

10月26日(土)に予定している今年の運動会は、「友沼小コミュニティ運動会」ということで、今年度も、友沼分館との共催という形で開催いたします。日ごろから本校児童を温かい目で見守り、児童の安全や安心を支えてくださっている地域の皆様との、数少ない直接のふれあいの場と考えています。子どもたちと地域の皆様がともに協力して本校を盛り上げていく、そんな場にしていきたいと思っています。なお、本年度の運動会の概要は、次の通りです。

開催期日 令和6年10月26日(土) 8:30~11:00 (半日開催)

種目 児童種目 分館種目(2種目) 来入児種目(1種目)

種目内容

◎ 児童種目 : 個人種目(徒競走または障害走)・団体種目・表現種目の3種目
個人種目と団体種目は1・2年生、3・4年生、5・6年生のブロックで実施し、
表現種目は1・2・3年、4・5・6年の上下学年に分かれて実施します。

◎ 分館種目 : 玉入れ・大玉おくり の2種目

今年度は分館のチーム分けを児童の地区別人数に合わせて3チームに再編成し、チーム対抗戦で行います。チーム分けは下記の通りです。

友沼チーム(友沼区合同) 潤島Aチーム(潤島1・2・4合同) 潤島Bチーム(潤島3)

・分館種目については、地区ごとに参加メンバーの募集があります。ふるってご参加ください。

※ 保護者あての運動会通知は、後日配布いたします。



とちぎっ子学習状況調査、全国学習調査の結果について

4月に実施した各調査の結果について、本校の大まかな傾向を下表のとおりお知らせします。なお、この調査は、教科や学習状況のすべてを網羅しているわけではないため、測定できるのは「学力の一部であること」、また、「学校における教育活動の一側面であること」をご理解ください。【○:よかった項目 △:課題となる項目】

調査	とちぎっ子(4年)	とちぎっ子(5年)	全国(6年)
国語算数理科 ※6年は国算	県平均を下回っています。	県平均を下回っています。	全国平均を下回っています。
児童質問紙	○学校の授業時間以外・休みの日に勉強をする ○社会・算数の学習が好き △授業で自分の考えを文章にまとめて書く △一日あたりテレビ・動画視聴、ゲームをする時間(3時間以上の割合)	○家で、学校の授業の復習(宿題)をしている ○算数の授業で学習したことをふだんの生活の中で活用できないか考えている △一日あたりテレビ・動画視聴、ゲームをする時間(3時間以上の割合)	○学校に行くのは楽しい ○人の役に立つ人間になりたいと思う ○算数の授業で学習したことを、普段の生活の中で活用できないか考える △新聞を読んでいる △自分の考えがうまく伝わるよう工夫して発表する

質問紙解答から本校児童は、全体的に自己肯定感をもち、前向きな気持ちで学習に取り組んでいる傾向がうかがえます。一方で、テレビ・動画やゲームやスマートフォンなど個人で情報機器に向かって過ごす時間が多い傾向も見られます。学校では、夏休み中に今回の調査結果を受けて研修を行い、新しい学力向上改善プランを作成しました。そこでは、自分の考えを持ち、伝え合う活動を学びの深化に活かすことなどの課題を盛り込みました。メディア機器からの情報だけに頼らず、他者との関わりを大切にしてコミュニケーション能力を育成し、自分の考えと向き合う機会も必要と考えます。そこで9月から月1回の「ノーメディアデー」を試行します。先日配布した通知の趣旨をご理解の上、ご協力いただければと思います。

避難訓練(竜巻) 9月11日(水)

竜巻接近を想定した避難訓練を実施しました。竜巻が接近した際には、窓から離れて姿勢を低くし、頭を守る姿勢(だんごおしのポーズ)をとって身を守るということを指導して練習しました。併せて、家でも災害の際の対処方法について話し合ってみるよう、子どもたちには声を掛けました。

9月は、防災月間です。竜巻だけでなく地震や台風・水害など災害の際、どう対処したらよいか分かるように、お子さんを交えて日頃から話し合っておくことが必要です。右下枠内の例を参考に、各ご家庭で「家族防災会議」を開いて備えてください。



また、10月6日(日)には、全町避難訓練が実施されます。ぜひご参加いただき、洪水・水害時の避難について確認いただければと思います

<家庭防災会議の例>

- 1 家の中で一番安全なのはどこかを調べる。
- 2 災害のときだけでなく日頃の防災対策上の役割も決めておく。
- 3 避難場所、避難経路を確認し、その道順を話し合ひましょう。
- 4 非常用持ち出し袋は、あるのか。また、どこに置いてあるのか。
- 5 消火器などを備え、使い方を知る。
- 6 家族が離れ離れになった時の連絡方法や集合場所を決めておく。
- 7 家の耐震診断、耐震改修、家具の転倒防止、家の中の整理整頓をしておく。

友小の活動の様子はHPでもご覧ください。



友小HP ekj7e2